
“Bastaderelativizar
oabsolutamente
intolerável:oravelada,
oraexpressa,ditase
depoisdesditas,as
constantesameaçasàs
instituições,àseleições
eàdemocracia,
precisamdereação
imediata,claraedireta.
Aconstituiçãonosdizo
quefazer.Nãoépoder,
masnossodever.”

SenadoraSimoneTebet
(MDB-MS)

Críticas aAras
AdeputadaÉrikaKokay (PT-DF)
criticou,pelas redes sociais, a
indicaçãodopresidente Jair

Bolsonaroparaqueoprocurador-
geraldaRepública,AugustoAras, seja
reconduzidoamaisdoisanosde
mandato:“A reconduçãodeArasà
PGR, ignorandonovamentea lista
tríplice, temumúnicoobjetivode
continuarblindandoBolsonaroea
familícia.Araséaliadodeprimeira
linhadopresidente,não tem

compromissocomopovobrasileiro!”.

Retomadadas atividades
nos centros olímpicos
Navésperado iníciooficial das

Olimpíadas, odeputado JúlioCésar
Ribeiro (Republicanos-DF) enviou,
ontem,ofício aogovernador Ibaneis
Rocha (MDB)emquedefendea

retomadadasatividadesdosCentros
Olímpicos eParalímpicosdoDF,
suspensas emdecorrênciada
pandemia.Oobjetivo, segundoo

deputado, é asseguraroatendimento
socioeducativopormeiodaprática
esportiva, deações transversais,
sociorecreativas ede lazer.

Projeto prevê fimde staff
para ex-presidentes

AdeputadaPaulaBelmonte
(Cidadania-DF) apresentouprojeto
de lei queprevêo fimdo staff de
servidorespúblicos àdisposiçãode
ex-presidentes daRepública. Após
seumandato, eles têmdireito a seis
comissionados), sendoquatrode

nível deDASaté 4—correspondente
aR$13.623,39—edois denível de

DAS5—comsalários de
R$10.373,30—alémdedois veículos
oficiais commotoristas.Tudo isso,
custeadocomrecursosdoTesouro
Nacional, comdotaçõespróprias
alocadasnaunidadeorçamentária
daPresidênciadaRepública.O
eráriobanca, também,despesas
compassagens aéreas, diárias,
cartão corporativo e gastos como
veículooficial que fica àdisposição
dos ex-Presidentes daRepública.
Segundodados extraídosdoportal
da transparência, levantadospor
PaulaBelmonte, em2019, oTesouro
Nacional destinouR$4,5milhões
para custear essasdespesasparaos
ex-presidentes FernandoCollor, José
Sarney, FernandoHenriqueCardoso,
Luiz Inácio LuladaSilva,Dilma
Rousseff eMichelTemer.

Salários pendentes
Quase ummês depois da promessa

de quitação, médicos e
profissionais de saúde que
atuaram no enfrentamento à
covid-19 em hospitais de

campanha doDF continuam
esperando o pagamento de salários
e direitos trabalhistas. Contratada
pelo GDF, a Associação Saúde em
Movimento quitou parte dos

débitos no dia 15 de julho. Mas os
salários de empregados celetistas e
pagamentos a prestadores de
serviço como Pessoa Jurídica
referentes a junho continuam

pendentes.
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Urgência
no retorno
às aulas
» ANA MARIA DA SILVA

A retomada das aulas presenciais na rede pública ainda divide
opiniões. Em entrevista ao CB. Saúde— parceria do Correio
Braziliense com a TV Brasília — a coordenadora do Departa-
mento de Pediatria Ambulatorial da Sociedade de Pediatria do

Distrito Federal (SPDF), Andrea Jácomo, reforçou a necessidade da volta
às escolas, mas adotando todas as medidas sanitárias. À jornalista Car-
men Souza, Andrea explicou, ontem, que, para muitas crianças e ado-
lescentes, o colégio é o único local que aborda o desenvolvimento coleti-
vo e individual, pessoal e mental desse público. “Eles precisam voltar.
Muitos alunos da rede pública perderam o único local de segurança nu-
tricional, alimentar, física e mental”, ressalta.

Ao CB.Saúde, médica destaca a importância da volta ao ensino presencial para a saúde das crianças, desde que os protocolos de
segurança sejam atendidos. Ela comenta sobre os órfãos da pandemia e avalia a interrupção de tratamentos oncológicos infantis

Esteéomomentoparaa
retomadadasaulas?
Já passou, inclusive, do mo-

mento.Desde setembrode2020, a
SociedadedePediatria fala sobre a
importânciadoretornosegurodas

nossas crianças para as escolas.
Desdeoutubrodoanopassado, as
escolas particulares voltaramcom
osprotocolos de segurança. Pude-
mos acompanhar o comporta-
mento da primeira onda comes-

colas públicas e particulares fe-
chadas, e, na segunda onda, com
escolas particulares funcionando.
O comportamento na faixa etária
pediátrica foimuito parecido, de-
monstrandoque, comprotocolos
de segurança, épossível, sim, fazer
esse retornoseguro.Onossopaísé
líder de semanasde escolas fecha-
das, isso amplia o abismocultural,
defuturo,depossibilidadeseopor-
tunidadesparanossascrianças.

Tivemosconfirmaçãodavariação
Deltaevemosaumentonataxade
transmissão.Aindaassim,a
senhoraavaliaqueosalunos
podemvoltar?
Eles precisam voltar. Muitos

alunosdaredepúblicaperderamo
único local de segurançanutricio-

nal, alimentar, física emental. Os
pais tambémnãotêmcondiçãode
prover assistência educacionalpa-
ra essas crianças. ComaDelta, até
omomento, não temos dados de
serumacepamaisgraveemcrian-
ça, o que temos é demaior trans-
missibilidade.Então,éomomento
deredobrarosprotocolos.

Deacordocomumlevantamento
doFundodasNaçõesUnidasparaa
Infância (Unicef), cercade57%das
instituições têmoprotocolode
cuidadosemescolasdefinidos.Ou
seja, temmetadedasescolasque
nãoseguemessescuidados.
Isso é umabsurdo, porque, de-

pois de 53 semanas de escolas pú-
blicas fechadas,é inadmissívelque
onosso país não tenha pensado e

sepreparadopara esse retorno. Is-
so é triste, porque sabemos que a
educação éoquedá apossibilida-
dedeasnossascriançasmudarem
omundo, o futuro delas e das co-
munidades em que estão inseri-
das. É isso que nós, como pedia-
tras, temos deferido, temos feito
trabalho compais e professores,
pormeiode aulas abertas, tentan-
domostrar que épossível, seguin-
doosprotocolos.

Agentesabeque,paramuitas
crianças,aescolaéoúnico
momentodealimentação.Alémde
umasériedeoutrasquestõesdo
desenvolvimentodos jovens
Agente fala que as crianças são

vítimasnão fataisdacovid-19.Elas
sofrerammuito como isolamento
físico. Os adolescentes forampri-
vados do convívio social, e é uma
idade emqueo cérebro precisa se
privar do convívio coma família, e
entrar emcontato comoutras rea-
lidades, formar suas personalida-
des. É algo que vai refletir na vida
adulta.Aissoospais,ospediatrase
osprofessoresprecisamficaraten-
tosnodesenvolvimentodas crian-
ças.Éumperíodocrítico.

Umlevantamento faladosórfãos
dacovid-19.Existeumaestimativa
deque,nomundo,ummilhãoe
meioperderampais, cuidadorou

responsáveldireto.NoBrasil, são
130milcriançasnessacondição.
Comoissoafetaasaúdedelas?
Ummilhão emeio perderamo

pai, a mãe ou o cuidador direta-
mente. Porque observamos isso,
em que famílias inteiras perdem
os pais e os avós, que,muitas ve-
zes, eram a fonte de segurança
econômica, física e emocionais.
Esses órfãos, as esposas que fica-
ram viúvas, precisam da nossa
atençãonestemomento também,
decuidadocomasaúde.

Ocâncerpediátrico tem
sidoafetado?
Foi um relato impressionante

que tivemos emmarço de 2021.
Uma publicação no The Lancet,
mostrando a diminuição e o im-
pacto. Forammais de 200 países
com várias instituições que tra-
balham com oncologia pediátri-
ca. Do Brasil, tínhamos 10 envol-
vidas nesse estudo, mostrando
redução do número de leitos dis-
poníveis e descontinuação do
tratamento. Estamos diante de
uma situação, como é o caso do
câncer infantil, que não podem
esperar, perder tempo. Algumas
batalhas sãomais difíceis do que
outras, e lidar com isso, durante a
pandemia, foi um grande desafio
e teveumgrande impactonasaú-
de das crianças.
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Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

“Acredito que
todos desejamamaior

transparência e legitimidade
no processo de escolha de seus
representantes no Executivo e no
Legislativo em todas as instâncias.
A discussão sobre o voto eletrônico
auditável pormeio do comprovante
impresso é legítima, defendida pelo

governo federal e está sendo
analisada pelo Parlamento

Federal, a quemcompete decidir
sobre o tema.”

Ministro daDefesa,Walter
BragaNetto

SÓPAPOS

SIGAODINHEIRO

R$ 27.146,40
Valor do sofá, emmódulos, para
o foyer doplenário daCâmara

Legislativa.

APERGUNTAQUE
NÃOQUERCALAR….

Teremosumnovogolpe
militarnoBrasil?

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

>> entrevistaANDREAJÁCOMO, coordenadoradoDepartamentodePediatriaAmbulatorialdaSociedadedePediatriadoDistritoFederal

Mais vacinas
Emmeio a críticas de que oDistrito
Federal está atrás de várias unidades da
federaçãonoprocesso de vacinação
contra covid-19, a Secretaria de Saúdedo
DF fez um levantamento sobre a
defasagemno envio de doses para os
moradores da capital. Os dados
embasaramMandadode Segurança
impetradopela Procuradoria-Geral doDF
noSTF. Pelas contas doGDF, a defasagem
éde 292.055 vacinas. Caso sejam liberadas, poderá atingir a
vacinação imediata de 45%dopúblico-alvo comaprimeira
dose.Hoje esse percentual é de 38,6%, com891.587
recebendo aprimeira dose.

Menos doses para oDF
Napetição, a Procuradoria-geral doDFaponta que, apesar de
oDistrito Federal possuir populaçãopouco superior ao de
MatoGrosso do Sul e pouco inferior ao doAmazonas,
recebeumenos doses. ODF recebeu 2.057.800, enquanto o
Amazonas—compopulaçãopouco superior— recebeu
3.368.280 doses eMatoGrosso do Sul—compopulação
pouco inferior— recebeu 2.277.860 doses.

Cruzadacontradesenhoinfantilcomcasalgay
Vice-presidente daCâmara Legislativa, o deputadodistrital
RodrigoDelmasso (Republicanos) se uniu aodeputado

federal Carlos Jordy (PSL-RJ) numa cruzada contra o desenho
Ridley Jones: A guardiã do Museu, daNetflix. Eles queremque
os pais proíbamseus filhos de assistiremà série infantil que
conta a história de umamenina,moradora de ummuseude
história nacional, onde, todas as noites, as exposições criam
vida.Oproblemapara os dois parlamentares conservadores é
que, entre os ajudantes na proteção ao tesouro, está umcasal
gay.Delmasso disse que vai entrar comuma representação
noMinistério Público para alterar a classificação indicativa.
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